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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
небольшой, местами умеренный дождь; ветер юго-
западный с переходом на западный, умеренный; 
температура +3…+8.

16 марта по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие умеренные осадки в виде до-
ждя и мокрого снега; на дорогах гололедица; ветер 
юго-западный с переходом на северный, умерен-
ный; температура ночью -3…+2, днём -1…+4.

17 марта по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшой, временами умеренный снег; 
на дорогах скользко; ветер северный, умеренный; 
температура ночью -2…-7, при прояснениях до 
-12, днём -2…+3.

28.6640
∆0.0323

39.9347
∆0.3972

Явное лидерство «Единой России»
В Воронежской области 13 марта состоялись основные 

выборы главы Бодеевского сельского поселения Лискинского 
муниципального района и дополнительные выборы в пред-
ставительные органы местного самоуправления четырёх му-
ниципальных районов.  Кроме этого, в двух городских и трёх 
сельских поселениях  выбирали депутатов в Советы народных 
депутатов. Как сообщает избирательная комиссия Воронеж-
ской области, выборы прошли без грубых нарушений, общая 
явка составила 55,43 процента. Явным лидером является 
«Единая Россия». КПРФ победила лишь в избирательном 
округе №8 Калачеевского муниципального района.

Ещё одна отставка
Вчера в ходе встречи с губернатором Алексеем Гордеевым, 

на которой обсуждались итоги социально-экономического 
развития Каширского района в прошедшем году, о своём на-
мерении уйти в отставку по собственному желанию заявил 
глава района Николай Тюрин, сообщили в Управлении пресс-
службы правительства области. Напомним, это уже четвёртая 
отставка глав муниципального уровня в марте этого года.

Начальник РОВД отстранен от работы
Вчера отстранен от работы начальник Острогожского РОВД 

полковник милиции Сергей Дошин. Такое решение принял и.о. 
начальника ГУВД по Воронежской области Владимир Болды-
рев, выполняя рекомендации губернатора Алексея Гордеева. 
Как сообщило Управление по взаимодействию со СМИ пра-
вительства Воронежской области, этому предшествовали жа-
лобы жителей Острогожского района на неэтичное поведение 
милицейского руководства. Кстати, Сергей Дошин в прошлом 
году был героем критической публикации в «Коммуне». 

Согласились на черешню
Восстановить масштабные поставки мелитопольской че-

решни и другой продукции садоводства, перенять у воронежцев 
опыт привлечения инвестиций в сельское хозяйство - такие 
ближайшие цели ставят перед собой запорожские предпри-
ниматели. В рамках проходящего в этом украинском городе 
международного «Агроинвестфорума» подписано соглашение 
о сотрудничестве между Запорожской и Воронежской торгово-
промышленными палатами. По сообщению информагентств, 
воронежцев пригласили к участию в создании регионального 
оптового сельскохозяйственного рынка, в частности, с постав-
ками зерна и продукции животноводства.

Приглашает «АгроСезон-2011»
16 – 18 марта в экспоцентре «Агробизнес Черноземья» 

Воронежского государственного агроуниверситета будет 
проходить  Пятая агропромышленная выставка «Агро - 
Сезон - 2011. Современная техника и технологии в земледе-
лии и животноводстве». На выставке будут представлены: 
сельскохозяйственная техника и оборудование, семена, сред-
ства защиты растений, услуги для АПК. В рамках выставки 
предусмотрена насыщенная деловая программа.

Реклама.

Сотрудников наркоконтроля наградили
В День работника органов наркоконтроля, который от-

мечался 11 марта, председатель областной думы Владимир 
Ключников вручил почётные грамоты лучшим сотрудникам 
Управления Федеральной службы РФ по надзору за обо-
ротом наркотиков по Воронежской области. Как рассказал 
заместитель начальника областного Управления федеральной 
службы Анатолий Акименко, по итогам работы за прошедший 
год они вошли в число лучших в России. Раскрыто более 700 
преступлений, связанных с оборотом наркотиков. 

аВтоотВетчик
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Условия поступления ужесточат
Специалисты Министерства образования и Минздравсоц-

развития в 2011 году будут жёстче отслеживать право льгот-
ного поступления в вуз, заявил журналистам в понедельник 
министр образования РФ Андрей Фурсенко, находящийся 
с рабочей поездкой в Томске. В 2010 году абитуриенты, по-
считавшие, что их места заняли льготники, объединились в 
группу и составили коллективное обращение, которое, по 
их словам, было отправлено руководству страны, в Госдуму, 
Мин обрнауки России, Рособрнадзор и в СМИ. Авторы счи-
тают, что выпускникам с высокими баллами ЕГЭ трудно по-
пасть на бесплатное отделение, потому что льготники заняли 
практически все бюджетные места в российских вузах.

Число жертв в Японии 
Число погибших и пропавших без вести при разрушитель-

ном землетрясении, произошедшем в минувшую пятницу на 
северо-востоке Японии, превысило 5 тысяч человек, сообщило 
в понедельник агентство Киодо. Тела около тысячи человек 
были найдены в понедельник в городе Минами-Санрику, где, 
согласно данным местных властей, без вести пропали около 
10 тысяч человек, что составляет более половины числен-
ности населения этого города. По данным противопожарных 
сил страны, более 63,2 тысячи зданий было полностью или 
частично разрушены.
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Вчера в зале заседаний 
Воронежской епархии 
митрополит Воронеж-
ский и Борисоглебский 
Сергий провёл пресс-
конференцию, посвя-
щённую Всероссийско-
му дню православной 
книги. 

татьяна юшкина

Владыка отметил высокую 
значимость этого события в 
наши дни, когда в условиях 
развития информационных 
технологий утрачивается 
традиция чтения книг. 

Ежегодный День право-
славной книги учреждён по 
инициативе Святейшего Па-
триарха Московского и Всея 
Руси Кирилла, утверждён 
Священным Синодом и при-
урочен к дате выхода в свет 
первого на Руси печатного 
издания – «Апостола» Ивана 
Фёдорова. 

С 14 марта в течение не-
дели пройдут праздничные 
мероприятия с участием свя-
щеннослужителей, издателей, 

писателей, учёных, препода-
вателей, библиотекарей, сту-
дентов и школьников. Епар-
хиальная программа имеет 
разносторонний характер. 
Главные дни празднования – 
19 и 20 марта. 

19-го в 11 часов в Ака-
демическом театре драмы 
им. А.В.Кольцова состоит-
ся торжественное открытие 
межрегиональной выставки-
ярмарки. В 14 часов в малом 
зале пройдёт лекция-встреча 
митрополита и православ-
ного писателя и публициста 
В.Ирзабекова с писателями, 
научной и творческой интел-
лигенцией Воронежа.

Праздник книги  
православной

Виталий черникоВ

О том, что ждёт зрителей на 
церемонии награждения лауре-
атов, воронежские журналисты 
узнали на пресс-конференции в 
Доме актёра. Собственно, имен-
но на его сцене по многолетней 
уже традиции и состоится 21 
марта церемония подведения 
итогов этого творческого смо-
тра. Её режиссёром, как и в 
прошлом году, будет профессор 
ВГАИ Ирина Сисикина. Вечер 
готовится силами выпускников 
театрального факультета Во-
ронежской государственной 
академии искусств. 

Церемония впервые пройдёт 
без участия народной артистки 
России, председателя правле-
ния Воронежской организации 
Союза театральных деятелей 
РФ Людмилы Кравцовой. Как 
известно, она умерла в самом 
конце прошлого года. Но до 
последних дней жизни актриса 
интересовалась ходом кон-
курса. Члены жюри приняли 
решение присудить приз «За 
честь и достоинство в искус-
стве» Людмиле Александровне 
Кравцовой (посмертно). 

С момента подведения про-
шлогодних «Итогов сезона» 
на сценах Воронежа и Бори-
соглебска было поставлено 24 
спектакля. Вообще сезон ока-
зался богат на события. Сразу 
у двух театров появились но-
вые главные режиссёры – За-
служенный деятель искусств 
России Владимир Петров в 

Академическом театре драмы 
имени А.В.Кольцова и Фёдор 
Чернышёв в Борисоглебском 
драматическом театре имени 
Н.Г.Чернышевского. Несколь-
ко премьер нашими критиками 
признаны как безусловная 
удача. Правда, в Воронеж-
ском театре оперы и балета 
полноценных оперных премьер 
не было давно (показанно-
го в областном музее имени 
И.Н.Крамского «Орландо» 
жюри рассмотрит в следующий 
раз), и даже не нашлось претен-
дентов для номинации «Луч-
шая мужская роль в оперном 
спектакле» - зато есть очень 
удачные женские роли. Гораздо 
лучше ситуация с мужскими и 
женскими ролями в балетных 
спектаклях. 

Собственно, основная борь-
ба будет происходить между 
двумя спектаклями – «Аре-
стом» Кольцовского театра 
и «Циниками» Камерного. 
Впрочем, в номинациях «Со-
бытие сезона» и «Лучший 
драматический спектакль» 
борьбы не будет: в первой 
единственный претендент на 
награду – «Арест» режиссёра 
Владимира Петрова, во второй, 
соответственно, «Циники» в 
постановке Михаила Бычкова. 
Конечно, это обстоятельство 
лишает будущую церемонию 
награждения основной ин-
триги. 

Приз секции критиков до-
станется детям, занятым в 
спектакле «Арест». 

Не хватает  
интриги
культура | Воронежцам стали известны 
номинанты театрального конкурса  
«Итоги сезона 2010-2011» 

Помощник генерального директора ОАО 
«ВАСО» по связям общественностью Маргарита 
Глотова сообщила «Коммуне», что уже расшиф-
рованы бортовые самописцы Ан-148, в том числе 
и речевой. Расчётно-аналитическая группа госко-
миссии, которую возглавляет начальник лабора-
тории Лётно-исследовательского института имени 
М.М.Громова Владимир Полтовец, занимается 
анализом полученной информации. Планируется, 
что предварительный отчёт группы о проделанной 
работе будет предоставлен председателю госкомис-
сии сегодня. До этого времени комиссия намерена 
завершить сбор материалов, необходимых  для 
дальнейшего исследования, и продолжить работу  
в  Москве. 

Что скажут «чёрные ящики»?
Расследование причин авиакатастрофы  воронежского Ан-148 продолжится в Москве
Вчера с территории ВАСО в Москву в научно-
исследовательский центр Министерства 
обороны РФ отправлены агрегаты и узлы 
самолёта Ан-148-100Е, разбившегося  
5 марта в Белгородской области. Перечень 
передаваемых на экспертизу деталей само-
лёта определила государственная комис-
сия, которая занимается расследованием 
авиакатастрофы. 

ВВС Мьянмы собирались приобрести 
эту машину, позже еще одну. Перед пере-
дачей лайнера заказчику воронежские 
авиастроители взялись силами своих 
летчиков подготовить экипаж. Вывод 
можно сделать такой – во время тре-
нировочного полета демонстрировали 
пилотам из Мьянмы возможности само-
лета, выводили машину на критические 
углы атаки, доводили до «тряски», 
закладывали крены и виражи на мини-
мальной скорости. По некоторым дан-
ным, управлял самолетом иностранец. 
На таких экстремальных режимах до-
статочно, чтобы пилот совершил самую 
незначительную ошибку. В результате 

самолет «посыпался», высоты нет, а 
двигателям не хватает времени для вы-
хода на режим максимальной мощности, 
чтобы вытащить машину. Даже если 
за вторым штурвалом сидел опытный 
летчик-испытатель, у него не было шан-
сов исправить ошибку.

В нормальном варианте должен быть 
адекватный и реалистичный тренажер 
для данного типа воздушного судна. Пи-
лотов на «Боинге» и «Эрбасе» обучают 
управлению лайнером в нестандартных 
режимах и ситуациях именно так. У нас 
все по старинке – делай, как я! И делают, в 
реальном полете. Чем это заканчивается – 
и так понятно. Пусть навыки, полученные 

в воздухе, и качественней виртуальных, 
но обходятся куда дороже.

Катастрофа – чувствительный удар 
по программе строительства Ан-148. Эта 
машина и так в Объединенной авиастрои-
тельной корпорации (ОАК) в роли пад-
черицы. И у президента ОАК Михаила 
Погосяна появился весомый аргумент, 
чтобы продолжить накачивать бюджет-
ными деньгами родной для него «Сухой 
Суперджет-100» и его создателей. 

Можно не сомневаться, что сейчас 
недоброжелатели припомнят Ан-148 все 
«детские болезни» первого экземпляра, 
построенного на ВАСО и переданного в 
эксплуатацию ГТК «Россия». Этот само-
лет после выявления неисправностей и с 
букетом замечаний вернулся на завод для 
их устранения и доработок. В следующем 
лайнере их уже учли – так бывает со все-
ми новыми летательными аппаратами. 
У каждой последующей машины серии 
недостатков всегда меньше – об этом го-
ворит весь вековой опыт авиастроения.

www.argumenti.ru

Авиакатастрофа самолёта Ан-148 продолжает оставаться  
в центре внимания СМИ. Вот что, в частности, пишет  
еженедельник «Аргументы неделi»:

Причину гибели шести человек следует искать в принципах остаточ-
ного финанси рования и нерасторопности разработчиков и произво-
дителей.

алексей петроВ

Губернатор Алексей Гордеев 
принял участие в видеоконфе-
ренции на тему развития системы 
здравоохранения в субъектах Фе-
дерации, проводившейся Пред-
седателем Правительства РФ 
Владимиром Путиным из Рязани. 
Глава Воронежской области выхо-
дил на связь с премьер-министром 
из здания областного перинаталь-
ного центра, поскольку основной 
темой видеоселектора стал ход 
реализации проектов по созданию 
данных медицинских учреждений 
на территории страны.

Перед общением с Влади-
миром Путиным губернатор 
осмотрел несколько помещений 
Центра, оценив степень готов-
ности объекта к вводу в экс-
плуатацию. Напомним, что в 
конце минувшего года в здании 
был завершен основной объем 
строительно-монтажных работ. 
В течение ближайших месяцев 
в Центре будет устанавливаться 
уже поступающее оборудование. 
К 1 июля, как заверил Алексея 
Гордеева главврач Воронежской 
областной клинической больни-
цы № 1 Александр Щукин, объект 
будет сдан.

Алексей Гордеев сообщил 
Владимиру Путину о том, что 
строительная готовность Во-
ронежского областного перина-
тального центра составляет 95 
процентов. 

- Реализация проекта находит-
ся под моим личным контролем. 
Строительство велось по утверж-
дённому сетевому графику, - под-
черкнул губернатор. - На сумму 
673,5 миллиона рублей прове-
дены необходимые аукционы на 
поставку оборудования. Его пере-
чень составлен в соответствии со 
стандартом, утвержденным при-
казом Минздравсоцразвития  РФ. 
Перинатальный центр полностью 
укомплектован кадрами.

- В день ввода в эксплуатацию 
перинатального центра я жду 
от вас личного доклада о сдаче 
объекта, - сказал главе региона 
премьер-министр. Алексей Гор-
деев, в свою очередь, пригласил 
Владимира Путина принять уча-
стие в открытии перинатального 
центра. 

Скоро –  
новоселье
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Мария ЩеглоВа

Если верить календарю, весна уже наступила. Так и 
хочется скинуть тяжелые шубы, надоевшие шапки и от-
правиться куда-нибудь на прогулку за город. Правда, на-
строение на душе совсем не совпадает с настроением на 
улице, где то и дело падают с крыш сосульки, а морозец так 
и норовит ущипнуть посильнее. Правда, властвовать зиме 
осталось недолго.

Вместе с весенней капелью просыпаются от спячки не 
только нежные чувства, но и тревога. То и дело слышатся 
звуки падающих с крыш снега и льда. За примером далеко 
ходить не нужно. Рядом с нашей редакцией с крыши дома 
сползи ледяные глыбы (запечатлено на фото). К счастью, 
никто из людей не пострадал, чего не скажешь о вывеске 
магазина, которую разворотило от удара. Поэтому призывы: 
«Под карнизами не ходить!» - актуальны до сих пор. Ана-
логичный случай произошёл и на улице Мира, где жертвой 
ледяной глыбы стал микроавтобус. Упавший лёд продавил 
кузов машины.

Как рассказал начальник Воронежского гидрометео-
центра Александр Сушков, март всегда считался зимним 
месяцем, ведь большая его часть ещё во власти холодных 
температур. Вот и в этом году потепления будут сменять-
ся похолоданиями. Окончательно плюсовая температура 
днём установится лишь в двадцатых числах, а вот ночные 
заморозки сохранятся до начала апреля.

С приходом весенних тёплых дней всё более насущной 
проблемой становится тающий снег. Точных прогнозов 
относительно паводка нынешней весной специалисты 
пока не дают – всё будет зависеть от температуры. В ны-
нешнем году снеговые запасы воды превышают норму в 
два раза - на один квадратный метр земли приходится 100 
литров воды. Если март, как обещают синоптики, будет с 
перепадами температуры, то вода уйдёт в землю медленно 
и успеет впитаться, а вот если потепление наступит резко 
– жди большой воды.

В начале марта областная комиссия по предупреждению 
и ликвидации чрезвычайных ситуаций и обеспечению по-
жарной безопасности провела совещание, главной темой 
которого стала подготовка к безаварийному пропуску 
весеннего половодья. В зоне риска могут оказаться Бобров-
ский, Кантемировский и Павловский районы, непростая 
ситуация в Калаче, Боброве и Богучаре. Опасения вызыва-
ют и возможные аварийные ситуации на гидротехнических 
станциях. В настоящее время на территории области 60 пло-
тин, которые несут реальную угрозу населенным пунктам, 
десять из них остаются бесхозными. Самая проблемная – в 
Павловском районе. Её построили пять лет назад. С тех 
пор левый берег реки Дон стало подмывать. Сейчас обрыв 
вплотную подошел к жилым домам – они могут сползти в 
воду вместе со всеми коммуникациями. Скорее всего, на 
время паводка жители домов будут отселены.

Чтобы быть готовыми к экстремальным ситуациям, 
сотрудники поисково-спасательной службы проводят тре-
нировки личного состава по действиям в период паводка. 
Одно из последних учений прошло на озере в микрорайоне 
Подклетное. Спасатели произвели учебно-показательный 
подрыв льда с использованием новой технологии.

Весна идёт, воде дорогу
погода | Март не балует температурным постоянством: то плюс, то минус
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Экологи побывали на АЭС
Экологическая экспедиция, в состав которой вошли журна-

листы, экологи и блоггеры из города Мурома Владимирской 
области, побывала в Нововоронеже. Участники экспедиции 
встретились с главой администрации города Сергеем Мозговым, 
с руководством и коллективами Нововоронежской АЭС и АЭС-2, 
представителями общественности, жителями города, учащимися 
и педагогами.

Экологи выполнили измерения радиационного фона  в городе, 
на самой АЭС и убедились в безопасности атомной станции. Эту 
информацию они должны донести до населения Владимирской и 
Нижегородской областей, где жители выступили против строи-
тельства Нижегородской АЭС.

Ключи от счастья
Новые квартиры получили служащие воинской части по 

охране АЭС.  ОАО «Концерн Росэнергоатом» и администрация 
атомной станции предоставили в 216-квартирном доме 57 квар-
тир для военнослужащих. Прошёл и обряд освящения нового 
жилья. Директор Нововоронежской АЭС Владимир Поваров 
вручил ключи офицерам и прапорщикам. При этом он отметил, 
что впереди ещё много работы по благоустройству придомовой 
территории.

Служба не знает выходных
На расширенном заседании коллегии Главного управления 

внутренних дел по Воронежской области было отмечено, что хоро-
ших результатов в борьбе с преступностью добился коллектив Но-
воворонежского отдела внутренних дел. В своей подгруппе, куда 
входят Хохольский, Нижнедевицкий, Рамонский, Каширский 
отделы внутренних дел, нововоронежские полицейские добились 
наиболее высоких показателей в оперативно-служебной деятель-
ности. А в целом по Воронежской области они стали третьими. 
Им вручили переходящий кубок и почётную грамоту. 

За чистоту улиц и дворов
В конкурсе «За чистый город» Нововоронежу достался 

поощрительный приз. С недавнего времени в городе действуют 
уже два предприятия, отвечающие за чистоту улиц. На дорогах 
появилась и новая техника для уборки снега, закупленная на 
деньги городского бюджета. Теперь можно говорить о настоящей 
конкуренции в сфере благоустройства Нововоронежа.

Школьный обед на новый лад
К началу  следующего учебного года в школах планируется 

по-новому организовать питание учеников. На встрече главы 
администрации Сергея Мозгового и руководителя департамен-
та образования, науки и молодёжной политики области Олега 
Мосолова шла речь о вхождении Нововоронежа в федеральную 
программу по обеспечению горячим питанием детей, по замыслу 
которой школьники будут иметь возможность выбирать блюда. 
Планируется усилить и контроль за качеством питания для 
учащихся. 

Помним и гордимся
«Я помню, я горжусь!» - под таким девизом чествовали фрон-

товиков в музее боевой славы в школе №1. Яркой и трогательной 
получилась и цере мония открытия тематической выставки «Бес-
смертие в памя ти наших сердец», которую подготовили поискови-
ки отряда «Пересвет» в музее Нововоронежской АЭС. Побывали 
ребята и там, где в 1942-1943 годах держали оборону бойцы 141-й 
Стрелковой дивизии. И стар и млад почтили память тех, кто не 
пощадил своей жизни ради нас, ныне живущих. 

«Памяти прочная нить»
Именно так называется книга, которая готовится к выходу 

в свет. Идея её создания принадлежит нововоронежским вете-
ранам.

Сборник познакомит читателей с историей городских пред-
приятий. Расскажет об Алёновской школе-интернате, детских 
садах, которых уже, к сожалению, нет на карте города. Много 
страниц посвящено ярким личностям, сыгравшим заметную роль 
в  жизни Нововоронежа. Воспоминания, публикации из газет, 
фотографии – всего 600 страниц.

Спорту – широкую дорогу
Старт социальному про-

екту «В городе атомщиков 
детям – безопасный спорт» 
был дан главой администрации 
города Сергеем Мозговым и 
директором Нововоронежской 
АЭС Владимиром Поваровым. 
Первым отремонтировали зал 
в школе №4. В конце янва-
ря началась реконструкция 
спортзала во второй школе. 
Здесь заменят окна, полы, обо-
рудуют раздевалки и душевые, 
появится и новый спортивный 
инвентарь. Уже нынешней весной ребята смогут заниматься в 
заметно обновлённом спортивном зале.
Сообщения подготовили Мария ПОНОМАРЁВА, Галина НЕЛЮБОВА, 

Игорь МАРЧЕНКО, Виктор АНУФРИЕВ (фото).

Вячеслав БУТЫРИН, 

президент Союза строителей 
Воронежской области, 
Заслуженный строитель России

Других новостей со строй-
площадок вроде как и нет. 
В результате строители ста-
ли вызывать раздражение в 
обществе, как будто то и дело 
попирающие официальные 
градостроительные нормы. И 
ситуация эта будет развивать-
ся, если мы станем потакать 
тем, для кого не существует 
понятия «лицо города». 

Сегодня воронежцы обсуж-
дают очередную скандальную 
новость – предстоящее возве-
дение гостиницы высотой 18 
этажей в исторической части 

города – на пересечении улиц 
Орджоникидзе, Плеханов-
ской и Платонова. На фоне 
высотного монстра, который 
появится с тыла библиотеки 
им. И.С. Никитина,  сама 
«Никитинка», а с ней и зда-
ния правительства области, 
городской администрации, 
театра оперы и балета риску-
ют превратиться в архитек-
турных карликов. Но вопреки 
здравому смыслу и проте-
стам воронежцев, застройщик 
(ООО «Стройсервис») упор-
но движется к задуманному, 
не рассматривая в принципе 
права третьих лиц.

А лица эти, прежде всего – 
дольщики, о существовании 
которых владельцы участка 
поспешили забыть. Двенад-

цать лет назад на этом месте 
был снесен ветхий дом, а 
для его жильцов застрой-
щик (ОКС Ленинского райо-
на) обещал возвести новый. 
Средства люди внесли, но 
строительство так и не нача-
лось: площадку продали ООО 
«Строймонтаж-99», название 
которого до сих пор на слуху 
у воронежцев, затем ЗАО 
«Реал Эстейт Девелопмент», 
а уже от него земля перешла в 
аренду ООО «Стройсервис». 

Так, права дольщиков «сняли 
с повестки дня».

Второй аспект тоже не 
менее важный: с началом 
возведения гостиницы ста-
вится под вопрос нормальное 
проживание всех обитателей 
этого квартала. Уже сегод-
ня они находятся в центре 
транспортного коллапса от 
сотен припаркованных здесь 
автомобилей. А гостиница на 
180 номеров должна иметь и 
соответствующую парковку. 
Не понятно, где будет рас-
полагаться транспорт гостей, 
экскурсионные автобусы, 
такси, автомобили десятков 
служащих отеля? Как в такой 
ситуации обеспечить беспре-
пятственный проезд в квартал 
автомобилей экстренных 
служб, к примеру - пожар-
ных? Площадка под строи-
тельство весьма стесненная. 
И будущая гостиница готова 
повторить ситуацию вокруг 
«Арт Отеля», гости которого 
вынуждены парковать свои 
авто на тротуарах.

В защиту своего проекта 
авторы идеи пытаются про-
тащить мысль о том, что это 
высотное здание завершит 
собой перспективу проспек-
та Революции. По мнению 
специалистов, этот аргумент 
– не более чем уловка для 
дилетантов. В том месте, где 
задумано строительство не-
боскреба, здание будет смо-
треться более чем нелепо. Но 
самое главное, что попытки 
возведения 18-этажной го-
стиницы в центре Воронежа 
грубо нарушают сразу не-
сколько законодательных 
документов: региональные 
строительные нормы, СНиП 
2.07.01-89 «Планировка и за-
стройка городских и сельских 
поселений», а также «Пра-
вила землепользования и 
застройки городского округа 
город Воронеж», которые ка-
тегорически запрещают воз-
ведение высотных зданий в 
исторической части города.

22 февраля прошли обще-
ственные слушания по вопро-
су строительства гостиницы 

на Орджоникидзе, 36. Во-
ронежцы не одобрили за-
мысла ООО «Стройсервис», 
но компания, тем не менее, 
продолжает заявлять о том, 
что проект одобрен прави-
тельством Воронежской об-
ласти. На это хочется сказать 
одно: Алексей Васильевич 
Гордеев пришел в наш регион 
с четким намерением выве-
сти его в десятку лучших по 
России. И это тем более на-
кладывает ответственность на 
тех, кто берется формировать 
архитектурно-стилевой образ 
столицы Черноземья. Дей-
ствительно, и городские вла-
сти, и  правительство региона 
заинтересованы в расшире-
нии гостиничного хозяйства 
города. Но не любой ценой. 
Так вопрос не стоит. И те, кто 
причастен к данной работе, 
должны в этом только помо-
гать. Своим профессионализ-
мом, правильным видением 
архитектурной целостности 
города и, безусловно, четким 
пониманием строительных 
норм и правил.

Строить город – умело и ответственно
Авторитетное мнение | Возведение новой высотной гостиницы в центре Воронежа может породить немало новых проблем
«Жители Воронежа обсуждают очередную строитель-
ную новость». Еще каких-то пару десятков лет назад 
за этой фразой стояло бы сообщение о предстоящем 
пуске завода или открытии театра. Увы, сегодня ак-
центы сместились, и подобные заголовки говорят 
исключительно о скандальных ситуациях, связанных 
со строительством: если не о «долгострое», то, наобо-
рот – о «самострое».

На днях вступил в силу при-
нятый Государственной 
думой в январе нынеш-
него года Федеральный 
закон «О судах общей 
юрисдикции в Российской 
Федерации». Каждый год 
судебная система страны 
насыщается новыми зако-
нами. Что даст судейскому 
сообществу только что 
вступивший в силу? Редак-
ция попросила ответить на 
этот вопрос председателя 
областного суда Виталия 
БОГОМОЛОВА. 

Борис ВАУЛИН

- Замечу, что о необходимости 
этого закона говорилось уже не-
сколько лет, и мы его давно жда-
ли. В нашем государстве давно 
действуют законы о военных су-
дах и арбитражных, а  до закона  о 
судах общей юрисдикции у зако-
нодателей все руки не доходили. 
В чем его ценность? Он собрал 
воедино те законоположения, 
которые были рассредоточены 
в других законодательных актах 
– Конституции страны, законе о 
статусе судей, законе о судебной 
системе РФ и многих других. 
Теперь всё сконцентрировано в 
одном документе. 

В только что вступившем в 
силу законе есть ещё одно серьёз-
ное новшество, которое пред-
полагалось внедрять в жизнь  в 
рамках судебной реформы. Речь 
идет об апелляционных инстан-
циях. Теперь закон утвердил их и 
для  Верховного суда, областных 
и районных судов. По граждан-
ским делам они начнут работу с 1 
января 2012 года, а по уголовным 
– с 1 января 2013 года. Кстати 
замечу, что по такой категории 
гражданских дел, как жалобы 
на необоснованную затяжку их 
рассмотрения, неисполнение 
судебных решений, мы уже  на-
чинаем их рассмотрение, а с 1 мая  
будем рассматривать  апелляции, 
касающиеся промежуточных 
решений, рассматриваемых уго-
ловных дел. Это могут быть 
жалобы на меру пресечения, 
незаконные процессуальные 
действия прокурора или следо-
вателя. Обжаловать принятые 
решения можно будет даже, если 
приговор по тому или иному делу 
ещё не вынесен.

- То есть новый Закон «О 
судах общей юрисдикции в РФ» 
важен не только для судейского 
сообщества, но и граждан, попав-
ших в уголовное судопроизвод-
ство,  или подавших иск в суд?

- Граждане почувствуют важ-
ность закона, когда вместо дли-
тельного рассмотрения жалоб 
кассационными инстанциями 
они оперативно будут разби-
раться апелляциями. С 2012 
года обжалуемые решения не 
будут ходить по судебным ин-
станциям, участники процессов 
не будут ждать много месяцев 
окончательного вердикта. Нет, 
апелляция выносит вердикт и 
он без промедлений вступает в 
законную силу. И вновь хочу от-
метить, что за несколько послед-
них лет нам удалось добиться 
практически полного исчезно-
вения так называемых «заволо-
киченных» дел, которые годами 
пылились в судейских сейфах. 
А теперь, когда начнут работу 
апелляционные инстанции, само 
понятие «заволокиченное дело» 
уйдет в прошлое.

Поиск 
истины 
Продолжается 
обновление 
судебной системы

Маргарита ЧАЛЫХ,

член Центрального Совета 
общероссийского общественного 
движения в защиту прав детей 
и родителей «Всероссийское 
родительское собрание»

Резкой критике античеловече-
скую сущность проекта подвергли 
и участники XIX Рождественских 
образовательных чтений, прошед-
ших в Москве с 23 по 26 января 
нынешнего года. 

Что же это за проект, который 
уже вызвал бурю родительского 
негодования? Заказчиком его яв-
ляется Благотворительный фонд 
поддержки молодежных инициа-
тив «Мое поколение». Исполни-
телем - так называемая «Меж-
дународная методологическая 
ассоциация». Официально заяв-
ленная цель: «Воспитание кон-
курентоспособного человеческого 
капитала». Почему единствен-
ный масштабный общественно-
политический проект, который 
определяет политику нашего 
государства в сфере детства, до-
верен сомнительной международ-
ной организации, цели и задачи 
которой скрываются от обще-
ственности?

Какое же будущее уготовили 
российским детям разработчики 
проекта? 

Они сочли, что традиционная 
семья и школа безнадежно уста-
рели и не должны заниматься вос-
питанием и образованием детей. 
Их воспитанием, согласно проекту, 
должны заниматься методологи и 
стейкхолдеры «в разнообразных 
воспитательных сообществах». 
Это выходцы из различных сект, 
формирующие сознание по опреде-
ленному заказу. Заслуженные рос-
сийские педагоги принципиально 
не допускаются  к реализации 
проекта, поскольку они практи-
куют «оградительное детство»: 
стремятся оградить детей от дур-
ного влияния, ложных ценностей, 
от наркотиков, от всех опасностей. 
Такой подход для «нового миропо-
рядка», по мнению разработчиков 
проекта, является безнадежно от-
сталым. Они предлагают нашим 
детям «компетентное детство»: 
ребенок должен все пройти, из-
валяться в любой грязи, все пере-
пробовать, включая наркотики, и 
сам «сделать свой выбор». По глу-
бокому убеждению исполнителей 
проекта, детей даже не надо учить 
писать. «Родители – это отстой!», 
– заявил один из приверженцев 
проекта в радиоэфире и пустился 
в циничные рассуждения о том, 
как они тормозят своих детей. При 
сохранении школы, согласно мето-
дологическим рекомендациям про-
екта, развитие России пойдет по 
негативному сценарию. Поэтому 
разработчики предлагают нам «по-
зитивный сценарий»: дети должны 
большую часть времени прово-
дить в «городах, дружественных 
детям». Это многокилометровые 
территории (резервации), вход на 
которые родителям категорически 
запрещен, зато в этих городах-
резервациях методологи,  стейк-

холдеры и прочие сомнительные 
циники получают неограниченную 
власть над детьми и право насильно 
изменять их сознание и психику.

Детей из семей предполагается 
изымать посредством ювеналь-
ных технологий. Уже сейчас в 
законодательство внесены изме-
нения, которые позволяют ото-
брать любого ребенка у родителей 
с расплывчатой формулировкой 
«ненадлежащее воспитание». 
Разработчики проекта вообще 
не верят в родительскую любовь, 
которая, по их мнению, «всего 
лишь стереотип».

Самое страшное то, что измене-
ние сознания детей, согласно про-
екту, должно завершиться вжив-
лением чипов  в кору головного 
мозга в 2030 году. Разработчики 
проекта с удовлетворением отме-
чают, что школы и вузы станут не 
нужны,  поскольку информацию 
предполагается закачивать непо-
средственно на кору головного 
мозга. Эти циничные экспери-
ментаторы считают возможным 
вмешиваться и в эмбриональное 
развитие плода, чтобы «дети 
рождались с заданными харак-
теристиками и особенностями». 
Даже Гитлер не проводил по-
добные эксперименты на детях 
собственной страны!

Вместо того, чтобы поставить 
разработчиков проекта на учет к 
психиатру, проект «Детство-2030» 
начала активно поддерживать 
Общественная палата РФ. Данный 
проект был представлен 31 мая 
2010 года на выставке в Шанхае 
«ЭКСПО-2010», олицетворяя… 
Россию будущего. Руководителем 
проекта назначена Алина Радчен-
ко, занимающая должность руко-
водителя аппарата Общественной 
палаты РФ. Причём на плакате, 
иллюстрировавшем на выставке в 
Шанхае этот горе-проект, подробно 
расписано, что должно произойти 
в ближайшие годы: 2018 год – 
«виртуальная имитация жизни», 
«устройство для загрузки инфор-
мации на кору головного мозга», 
2020 – «робот-ребенок», «робот-
няня», 2030 – «генная модифика-

ция человека», «чипизация чело-
века». И вот что интересно и что 
страшно. В унисон разработчикам 
проекта в Минпром энерго родился 
приказ №311 «Об утверждении 
стратегии развития электрон-
ной промышленности России на 
период до 2025 года», в котором 
прямо говорится об «интеграции 
электронных устройств с биообъ-
ектами». Сроки этой интеграции в 
приказе поразительно совпадают 
со сроками чипизации детей, ука-
занных в проекте «Детство-2030». 
Поэтому то, что кажется сейчас 
фантастической утопией, к 2030 
году может стать страшной реаль-
ностью.

Сам проект напоминает ди-
плом двоечника по социологии. 
Чем он привлек партию власти, 
которая к нему весьма благо-
склонна?  Видимо тем, что раз-
работчики проекта гарантируют   
«воспитание нового электората», 
который ничего не знает «о со-
ветском прошлом». А ради вос-
питания «нового электората» все 
средства хороши. 

Проект принимался под дав-
лением Детского фонда ООН 
(ЮНИСЕФ), который как раз и 
разработал подпрограмму «Город, 
доброжелательный к детям». У 
этого Фонда никогда не находится 
денег на развитие детского спорта 
в России. Зато чем циничнее и 
опаснее проект, тем больше денег 
выделяется на его реализацию. 
Представители ЮНИСЕФ из-
дали и распространили в России 
70000 плакатов с изображением 
родителей в виде злобных уро-
дов, настраивая, таким образом, 
детей против отцов и матерей, 
настойчиво внедряя ювенальные 
технологии.

Руководитель проекта Радченко 
во всех интервью обещает при по-
мощи проекта сделать всех ребят 
счастливыми. Предполагается, 
что дети и родители должны быть 
очень «счастливы», когда их раз-
лучают, изымая из семьи, и по-
мещают, как указано в проекте, в 
«города, дружественные детям», 
в которых насильно изменяют 
их сознание и психику. И уж осо-
бенно «счастливы» должны быть 
родители, когда в завершающей 
фазе проекта в 2030 году ново-
явленные фашисты полезут детям 
в черепную коробку вживлять 
чип  «для связи с глобальными 

информационно-управляющими 
сетями», превращая детей в био-
роботов. А беременные женщины 
должны просто светиться от «сча-
стья», когда над их зародышами 
будут проводиться смертельно 
опасные генетические опыты с 
целью получения детей «с заранее 
заданными характеристиками».  
Жаль, госпожу Радченко не спро-
сили во время интервью, за сколько 
она продала российских детей?  

Администрация города Клин 
выразила готовность стать пилот-
ным регионом для внедрения про-
екта «Детство-2030». 19 сентября 
2009 года Алина Радченко вместе 
с представителями ЮНИСЕФ  в 
рамках празднования дня города 
представила вышеупомянутый 
проект. Как показывает практика, 
чиновники никогда не вникают в 
содержание подобных разработок, 
особенно когда представители 
ООН сулят немалые деньги на его 
реализацию.

Вместе с представителями Об-
щественной палаты РФ и прези-
дентом Фонда «Мое поколение»-
официальным заказчиком проекта 
Радченко продолжает организо-
вывать презентации и «круглые 
столы», продвигая этот «чудо»-
проект по всей стране. Показывая 
слайды с улыбающимися детьми, 
ведя сладкие разговоры о развитии 
«детской творческой инициати-
вы», которая якобы возможна 
только в рамках этого проекта, ей 
удалось заинтересовать  мэра горо-
да Мурманска С.Субботина.

17 сентября 2010 года предста-
вители Общественной палаты РФ 
вместе с президентом фонда «Мое 
поколение» господином Лебеде-
вым посетили Воронеж. Собрав во 
Дворце творчества детей и моло-
дежи педагогов и представителей 
общественности, они отработали 
по той же схеме: часами вводили их 
в заблуждение, расхваливая проект, 
демонстрировали красивые слайды, 
противопоставляли «компетентное 
родительство» «невежественному 
родительству». До их приезда во-
ронежцы и не догадывались, что 
они, по мнению разработчиков про-
екта, «невежественные родители», 
причем все без исключения, по-
скольку не получили у этих господ 
документа, дающего право на вос-
питание собственных детей. А без 
него ребят могут изъять из семьи. 
Кроме того, планируется введение 
«Единого социального стандарта». 
Это определенная планка матери-
ального благополучия. В случае 
введения этого новшества три 
четверти российских семей могут 
лишиться своих детей «за ненад-
лежащее содержание».

Не надо иметь семь пядей во 
лбу, чтобы понять: в случае полной 
реализации этого ужасающего по 
своим последствиям проекта от 
России должна остаться горстка 
биороботов, управляемых из «еди-
ного информационного центра». 
Вот оно, воплощение мечты Адоль-
фа Гитлера. Но даже если проект 
будет реализован лишь частично, 
это грандиозный удар по детям, 
семье, образованию и демографии. 
Разработчики проекта прекрасно 
понимают, что, разрушив семью и 
школу, они окончательно развалят 
нашу многострадальную страну. 
Неужели руководители государ-
ства не в состоянии понять, что 
от такой «модернизации» чаша 
народного терпения может очень 
скоро переполниться?Рисует Анатолий БАВЫКИН

В ТЕМУ

Знания – сила! Сила есть – 
ума не надо!

Кому мешают 
семья и школа?

Общество | Экспериментаторы от политики мечтают сделать наших детей и внуков 
послушными и безвольными роботами

Владимир Поваров поздравляет военных с получением жилья.

На встрече с фронтовиками.

Идёт ремонт спортзала.

Очередная модернизация коснулась семьи и образования. 
По всей стране набирает обороты форсайт-проект «Дет-
ство-2030». Более трёх тысяч родителей со всей страны, 
собравшихся на протестную акцию 22 декабря 2010 года 
в концертном зале «Пушкинский», нарекли его  «форсайт-
апокалипсис» и даже заговорили о возрождении фашизма.
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«Коммуна» - ваш консультант
Раздел ведет Лариса Касюкова. Тел. 255-14-74

На приёме у нотариуса | Ответы на письма 
читателей подготовила Нина БОгатых, нотариус, 
президент нотариальной палаты Воронежской области 
(г. Воронеж, ул. Переверткина, 60, тел. 256-62-94)
Завещаю сыну

Оформляя завещание на сына, указала, что завещаю ему всё 
имеющееся у меня имущество. Теперь одолели сомнения: войдет 
ли в это имущество приватизированная квартира или ее следовало 
бы указать в документе отдельно?

Волнения ваши напрасны. По закону в состав наследства входит 
все имущество, которое окажется принадлежащим завещателю на 
праве собственности на день его смерти. Следовательно, выделять 
отдельной строкой квартиру вам нет необходимости.

В гражданском браке
Муж, с которым прожили в гражданском браке 22 года, умер, не 

оставив завещания. Он был инвалидом войны. До последних дней я 
ухаживала за ним, вели совместное хозяйство. У него остались квартира, 
машина. Кроме меня у него никого из родных нет. Могу ли я вступить 
в наследство?

 Согласно Гражданскому кодексу РФ лица, не состоявшие в браке 
с наследодателем на день его смерти, не входят в круг его наследни-
ков. Но на этот счет существуют исключения. В случае, если на день 
открытия наследства гражданская жена являлась нетрудоспособной 
или инвалидом и не менее одного года до смерти наследодателя на-
ходилась на его иждивении и проживала совместно с ним, то при 
отсутствии других наследников по закону, она имеет право оказаться 
в качестве наследника 8-й очереди.

Право на крышу
Проживаю в браке с мужем в доме, приватизированном на меня. 

Недавно после развода к нам прописался мой сын. После моей смерти 
супруг вступать в наследство не хочет, а просит лишь предоставить ему 
возможность проживать до конца дней в этом доме. Если сын вступит в 
наследство, будет ли муж иметь это право?

В случае вашей смерти супруг и сын будут являться наследниками 
вашего имущества (в том числе и дома) по закону в равных долях. 
Любой из них может отказаться от наследства в пользу другого, не 
указывая в чью пользу. Вы также можете оставить завещание на имя 
сына. При этом возложить на него обязанность предоставить любому 
лицу (в том числе и вашему супругу) на период жизни, или на иной 
срок, право пользования домом или его определенной частью. Если 
супруг будет на день вашей смерти нетрудоспособен по возрасту 
или инвалидом, он также может получить обязательную долю на-
следства, или от нее отказаться. Однако право жить в вашем доме 
за ним остается.

Согласия не потребуется, если…
Мой двоюродный брат хочет подарить мне 1/ 8 долю квартиры, до-

ставшейся ему в наследство от умершего отца. Нужно ли согласие его 
жены при совершении данной сделки?

Имущество, полученное в порядке наследования, не является со-
вместной собственностью супругов. Следовательно, в данном случае 
согласия супруги дарителя не требуется, если после получения на-
следства не производились совместные вложения общих семейных 
средств на реконструкцию, обустройство этого жилья.

У постели больного
С бабушкой случился инсульт. Она парализована и практически не 

может разговаривать. Сможет ли нотариус составить доверенность на 
получение ее пенсии на долгий срок, ведь изъяснить свою волю у бабушки 
вряд ли получится?

При удостоверении доверенности нотариус обязан проверить 
дееспособность обратившегося гражданина. Если бабушка грамотная, 
может письменно ответить на поставленные вопросы и при этом у но-
тариуса не возникнет сомнений в ее способностях понимать значения 
своих действий, он может удостоверить данную доверенность.

В равных долях
У моего мужа появился ребенок вне брака. Может ли он претендовать 

на нашу квартиру и имущество?
В соответствии со ст. 1142 Гражданского кодекса РФ наследниками 

1-й очереди по закону являются дети, супруг, родители наследода-
теля. В случае смерти вашего мужа, его имущество будет делиться в 
равных долях между наследниками по закону, в том числе и между 
его ребенком, рожденным вне брака.

Наследники по закону
Умер мой отец, оставив завещание на свою квартиру и имущество на 

своего внука (моего племянника). Имею ли я право на свою долю как 
наследница по закону?

Несовершеннолетние, нетрудоспособные (женщины 55, муж-
чины 60 лет или инвалиды) наследуют, независимо от содержания 
завещания, не менее 1/2 доли, которая причиталась каждому из них 
по закону.

Возможны варианты
В приватизированной квартире моих родителей живет моя сестра 

со своей семьей. Я живу по другому адресу. Имею ли право на часть 
родительской квартиры после их смерти?

Вы имеете право на наследство по закону в равных долях со своей 
сестрой, если не будет оставлено завещания. Если есть завещание, то 
у вас возникнет право на обязательную долю, если вы на день кон-
чины своих родителей или одного из них будете нетрудоспособны 
или инвалидом.

Как быть?
Муж, с которым я вступила в брак семь лет назад, недавно умер. 

Он завещал дом и имущество мне. В настоящее время свои права на 
наследство предъявляет его дочь от первого брака. Больше десяти лет 
она с отцом не жила, с ним не общалась. Как быть?

Право на наследство своего отца его дочь будет иметь в данном 
случае, если на день его смерти она будет являться несовершеннолет-
ней или нетрудоспособной по возрасту или инвалидом.

Земля и люди | Разъясняет Елена БутыРиНа, 
начальник отдела координации и анализа деятельности 
в учетно-регистрационной сфере управления 
Росреестра по Воронежской области 

Какая плата?
В каком размере уплачивается государственная пошлина за регистра-

цию права собственности гражданина на земельный участок.
За государственную регистрацию права собственности физиче-

ского лица на земельный участок, предназначенный для ведения 
личного подсобного, дачного хозяйства, огородничества, садоводства, 
индивидуального гаражного или индивидуального жилищного строи-
тельства, вносится плата 200 рублей;

За государственную регистрацию прав, ограничений (обремене-
ний) прав на земельные участки из земель сельскохозяйственного 
назначения, сделок, на основании которых ограничиваются (обре-
меняются) права на них, - 100 рублей;

За государственную регистрацию доли в праве общей собствен-
ности на земельные участки из земель сельскохозяйственного на-
значения необходимо заплатить 50 рублей.

Согласно проекту
Хочу построить жилой дом на участке в садоводческом товарище-

стве. Какие документы на этот счет следует оформить и куда за ними 
обращаться?

 Федеральным законом «О садоводческих, огороднических и дач-
ных некоммерческих объединениях граждан» определяется порядок 
строительства объектов индивидуального пользования в садоводче-
ском некоммерческом объединении, согласно которому возведение 
строений и сооружений осуществляется в соответствии с проектом 
организации и застройки его территории.

В условиях борьбы мнений 
о способах обработки и на 
основе своего личного опыта 
многие хлеборобы, а особенно 
свекловоды, вновь убедились 
в том, что ни одно почво-
обрабатывающее орудие не 
может сравниться с плугом по 
уничтожению сорняков. И не 
столько потому, что он их глу-
боко подрезает, а потому, что 
в августе-сентябре заделывает 
их семена на недоступную для 
прорастания глубину. Они пы-
таются взойти, но не дотягива-
ют до дневной поверхности и 
погибают. Поле вспахано, на-
воз и минеральные удобрения 
надёжно укрыты почвой, сор-
няки уничтожены, гербициды 
не нужны. 

По прогнозам мировой 
сельскохозяйственной науки, 
отвальная вспашка ещё на дол-
гие годы останется превали-
рующим способом обработки 
в почвенно-климатических 
зонах с выпадением осадков 
более 500 миллиметров в год. 
Вспашка с оборотом пласта 
– это основной и важнейший 
приём обработки почвы, во 
время которого пласты пере-
ворачиваются, перемешива-
ются и рыхлятся. В результате 
объём обрабатываемой почвы 
увеличивается на 25-50, а по-
ристость – на 10-15 процен-
тов. Основываясь на прогнозе 
Россельхозакадемии, можно 
предположить, что в ближай-
шие годы минимальные тех-
нологии будут применяться 
на 55-60 процентах пахотных 
площадей России, а на осталь-
ных площадях – отвальная 
вспашка. В Европе вспашка с 
оборотом пласта продолжает 
оставаться преобладающим 
приёмом основной обработки 
почвы. Ведущие отечествен-
ные и зарубежные эксперты 
прогнозируют применение 
отвальных обработок (или 
комбинированных обработок 

на их основе) на 50 процентах 
посевных площадей в первой 
половине столетия. Этот спо-
соб не только сохраняет свои 
позиции, но и приобретает 
новых сторонников, так как 
является основой экологиче-
ски безопасных технологий, 
позволяющих существенно 
сократить или же полностью 
устранить использование хи-
мических средств и мине-
ральных удобрений. Около 40 
фирм-производителей Европы 
изготавливают, по оценкам, 40-
45 тысяч плугов в год. Годовое 
увеличение объёмов произ-
водства плугов составляет в 
среднем 3-4 процента.  

М а ш и н о с т р о и т е л ь н о е 
пред  при ятие «Воронежский 
станкозавод-холдинг» совмест-
но с госагроуниверситетом раз-
работало и планирует выпуск 
в первом квартале 2011 года 
навесного оборотного плуга 
ПОН 4-45(+1). Плуг предна-
значен для отвальной вспашки 
с переворотом пласта на угол 
около 170 градусов и полной 
заделкой растительных остат-
ков на глубину не менее 10 
сантиметров. Может готовить 
почву под сахарную свеклу и 
под зерновые культуры. Обе-

спечивает гладкую вспашку 
без свальных гребней и раз-
вальных борозд. Полосовая 
форма отвалов не допускает 
налипание влажной почвы. 
Агрегат работает челночным 
способом без разметки поля 
на загонки. Холостые пере-
езды перед каждым проходом 
отсутствуют. 

ООО ПФК «ВСЗ-холдинг» 
продолжает выпуск для нужд 
своего региона серию моделей 
навесных свекловичных плу-
гов «Богатырь» с шириной за-
хвата корпуса 45 сантиметров 
и развитыми предплужника-
ми, с возможностью вспашки 
по типу ярусной на глубину до 
37 сантиметров. Число корпу-
сов на этих плугах варьируется 
от трёх до шести, а ширина 
захвата орудия – от 1,4 до 2,7 
метра. Отзывы свекловодов 
свидетельствуют о том, что эти 
плуги практически полностью 
очищают поля от сорняков, 
запахивая их семена на недо-
ступную для прорастания глу-
бину, и могут применяться для 
вспашки под любые культуры. 
Пропорционально ширине 
захвата корпуса увеличились 
и технологические проходы 
для пластов почвы, вследствие 

чего плуги не забиваются при 
повышенной засоренности 
поля вплоть до работы с не-
измельчёнными стеблями 
подсолнечника. Увеличена 
также и ширина захвата пред-
плужника, он смещен на шесть 
сантиметров в сторону непаха-
ного поля, подобно ярусным 
плугам, но, в отличие от них, 
имеет традиционную регу-
лировку глубины хода от 10 
до 16 сантиметров. Боковое 
смещение защищает стойку 
главного корпуса от зависания 
сорняков, а стойка предплуж-
ника может быть защищена 
экраном. Накладное долото 
рабочего корпуса переворачи-
вается по мере износа и прод-
левает срок службы лемеха в 
3-4 раза. При установке пред-
плужников (рекомендуется 
для вспашки на глубину более 
22 сантиметров) вспашка на-
зывается культурной. Пред-
плужники увеличивают расход 
горючего на 15 процентов, но 
благодаря лучшему рыхлению 
почвы сокращается число до-
полнительных поверхностных 
обработок, и в целом проис-
ходит экономия топлива при 
подготовке почвы к посеву. 

Эффект крошения пласта 
значительно усиливается на 
полосовых отвалах, взаимоза-
меняемых по точкам крепле-
ния со сплошными отвалами. 
Скольжение по негладкой 
поверхности разрушает пласт, 
а главное – при повышенной 
влажности почвы такой отвал 
не залипает, сохраняя свою 
геометрию и не повышая ко-
эффициент трения. Полосы 
слегка расходятся друг от 
друга по мере продвижения 

пласта, чтобы комья не закли-
нивались в зазорах, а их задние 
концы имеют регулируемые 
опоры. Эти опоры позволяют 
перемещать в поперечном 
направлении каждую полосу, 
формируя полувинтовой или 
культурный тип отвала. Самые 
длинные полосы имеют кон-
сольные концы, вибрирующие 
от переменного сопротивления 
почвы, поскольку материал 
полос – пружинистая марган-
цовистая сталь 65Г. Вибрация 
передается и к серединам по-
лос, уменьшая вероятность 
залипания и разрушая глыбы 
почвы. При работе с полосо-
выми отвалами и нормаль-
ной влажности почвы гребни 
на вспаханной поверхности 
практически отсутствуют, так 
что на взгляд трудно опреде-
лить направление движения 
агрегата. 

Предприятие выпускает на-
весные плуги для всех пахот-
ных тракторов отечественного 
или импортного производства. 
Две базовые модели ПНС 
3-45(+1) и ПНС 5-45(+1) обе-
спечивают варианты с любым 
числом взаимозаменяемых 
корпусов от трёх до шести для 
тракторов от ДТ-75 до К-744 
или импортных. Воронежские 
плуги отличаются облегчённой 
рамой с повышенной прочно-
стью за счёт рёбер жёсткости 
и исключительным качеством 
вспашки. Свекловоды их на-
зывают «санитарами полей» 
за то, что в мае месяце следую-
щего года свёкла всходит по 
абсолютно чёрному полю без 
сорняков. Особенно хорошая 
разделка пластов наблюдает-
ся на повышенной скорости 

движения агрегата. Полевые 
испытания четырёхкорпусного 
плуга с колёсным трактором 
Джон Дир 7830 мощностью 205 
л.с. в фермерском хозяйстве 
«Надежда» Новохопёрского 
района показали высокопроиз-
водительную и экономичную 
вспашку, отвечающую всем 
агротребованиям. При глуби-
не обработки 26 сантиметров 
агрегат работал на скорости 
12,3 километра в час, вспахав 
16 гектаров за 7 часов. Факти-
ческая ширина захвата была 
1,95 метра, расход топлива 17,5 
литра на гектар. Минимальная 
глубина заделки стерни соста-
вила 10 сантиметров при нуле-
вых показателях гребнистости, 
неровностей на стыках прохо-
дов и числа стеблей стерни на 
поверхности.

Нельзя сказать, что каче-
ство вспашки у воронежских 
плугов намного лучше, чем у 
импортных, но что касается их 
продажной цены, то она в два-
три раза меньше, чем у анало-
гичных зарубежных моделей. 
Завод-производитель надеется 
на повышенный спрос отече-
ственных плугов особенно в 
условиях возрождающегося 
животноводства как источни-
ка органических удобрений, 
требующих надёжной заделки 
в почву. 

Владимир Василенко, 
доктор технических наук, 

профессор кафедры  
сельхозмашин ВГаУ;

николай Бородкин,  
кандидат технических наук, 

генеральный директор 
ооо ПФк «Воронежский 

станкозавод-холдинг».

«Санитары полей» рождаются в Воронеже
Твои партнёры, село! | Отвальный способ вспашки приобретает новых сторонников, являясь основой экологически безопасных 
технологий, позволяющих существенно сократить или же полностью устранить использование химических средств и минеральных удобрений 
В настоящее время особую остроту приобретает борьба за сохранение плодородия 
почвы, которое в последние десятилетия прошлого века неуклонно снижалось 
из-за ряда факторов интенсификации земледелия в 70-80-х годах и ухудшения 
качества подготовки почвы в 90-х, когда спад производства вынуждал экономить 
топливо на вспашке и применять сокращённые обработки. Этому способствовал 
и поиск путей уменьшения эрозии почвы. но многолетняя практика применения 
сокращённых обработок на базе плоскорезов или дисковых орудий показала, 
что урожайность культур снижается в среднем на 15 процентов, засорённость 
полей возрастает, разбросанные по полю удобрения без надлежащей заделки 
теряют свою эффективность. Химическая борьба с сорняками сильно загрязняет 
экологию, и значительно увеличился спрос на экологически чистую продукцию. 

ООО ПФК «Воронежский 
станкозавод-холдинг» 

предлагает 

многофункциональные 
плуги собственного 

производства 
для всех видов тракторов

г.Воронеж, пр.Труда,48.
Тел. (473) 246-41-01, 246-44-28.

Аккредитованы ОАО «Россельхозбанк»  
в рамках программы «Кредит под залог  

приобретаемой техники (оборудования)». 
 Навесной оборотный плуг ПОН 4-45(+1). Трёхкорпусной навесной плуг ПНС 3-45. Р
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С первого февраля обществен-
ное мнение в Германии, не изба-
лованное криминальными проис-
шествиями, было взбудоражено 
«тайной Моосхаймера». Добро-
порядочный и внешне вполне 
благополучный бюргер, хозяин 
нескольких заправочных станций 
в Баварии Петер Моосхаймер, 48 
лет, ранним зимним утром отпра-
вился в банк пополнить свой счёт 
парой тысяч евро. И исчез.

Белый «Порш» его стоял на 
обочине у банка в центре Мюнхена. 
Ключ в замке (в Баварии машины 
редко запирают и сигнализациями 
не пользуются), на сиденьи лежал 
мобильник, все документы, вклю-
чая удостоверение личности и 
водительские права, - в бардачке. 
Ключи от дома, видимо, остались 
у Петера в верхней одежде.

Заявление подали убитые горем 
родители Петера. Счёт в банке он 
так и не пополнил, но вероятность 
инсценировки они исключили 
напрочь.

- Он слишком любил нас и 
свою вторую семью, чтобы причи-
нять нам такую боль, - повторяла  
69-летняя Сильвия, мать Петера.

Первые данные о пропавшем 
были скудноваты: долгов нет, 
особых доходов - тоже, уровень 
зажиточности - чуть выше среднего 
по немецким меркам, трудого-
лик, ежедневно работает часов по 
десять, характер совершенно не 
конфликтный, женат повторно. 
От первого брака у Петера есть 
взрослый сын. Отношения с ним 

и с бывшей женой - спокойные. 
Разошлись, «как цивилизованные 
люди».

На водительской дверце по-
лиция обнаружила каплю крови 
размером в центовую монетку. 
Естественно, к делу тут же под-
ключили медэкспертов.

Требований о выкупе не по-
ступало. 

Мнение общественности раз-
делилось. Хотя, как и всегда в 
подобных случаях, все были на 
99 процентов уверены, что всё 
будет выяснено, преступления 
разоблачены, виновные наказаны. 
Рутинная, скучная жизнь…

Но пока общественность, мож-
но сказать, запаслась поп-корном 

и ждала развязки. Одни считали, 
что мужика всё достало, вот он и 
свалил тайком на какие-нибудь 
Багамы.

Другие были уверены, что се-
дина в бороду - бес в ребро, и 
искать герра Моосхаймера надо у 
какой-нибудь юной прелестницы. 
Мужчина он видный: высокий, ат-
летичный, в модном авто... Третья 
версия – про грабителей, которые 
подловили Петера с наличкой воз-
ле банка, поддержки не получила: 
для Германии гоп-стоп, да ещё в 
утренний час на оживлённой ули-
це, совершенно нетипичен. 

А похищения здесь чрезвычай-
но редки и вызывают общенацио-
нальный резонанс.

У полиции поначалу не было 

ясной версии. Во всяком случае 
ничего конкретного она не пред-
ложила; просто занималась своим 
делом - расследованием. И вы-
яснила, что пара заправок Моос-
хаймера перестала давать прибыль 
из-за ремонта на этих улицах, а он 
тщательно скрывал ото всех долги 
- более сотни тысяч евро.

К субботе, 5 февраля, ясности 
прибавилось: оказывается, «по-

хищенный» жил явно не по сред-
ствам. Свой второй брак Петер 
Моосхаймер отметил в казино 
Лас-Вегаса, немало проиграв в 
рулетку, после чего провёл ши-
карный медовый месяц на острове 
Маврикий.

Когда долгов у Моосхаймера на-
копилось за полмиллиона евро, он 
заявил в полицию об утере своего 
«райзепасса» (загранпаспорт) и 
получил новый - тот самый, что 
остался в салоне машины вместе 
с кредитками, по которым нечего 
получать. Старый паспорт он взял 
с собой.

По ходу расследования специ-
альная бригада (а в Германии по 
факту исчезновения КАЖДОГО 
человека создаются оперативно-
следственные группы, насчитыва-
ющие до дюжины профи) накопала 
немало интересного из потаённой, 
тщательно скрывавшейся жизни 
этого бизнесмена. Почти двух-
метровый «мажор», заласканный 
в детстве весьма состоятельными 
родителями, к мужицкой ответ-
ственности оказался не готов. И 
элементарно сбежал, решив залечь 
на дно у ещё одной пассии. Обза-
ведясь заранее новым паспортом 
взамен якобы утерянного и вы-
давив из пальчика каплю крови 
на дверцу оставленного у банка 
автомобиля.

Полиция так неотвратимо шла 
по его следу, что Моосхаймер 
испугался, примчался к роди-
телям с упрёками и рассказом о 
необыкновенно срочной коман-
дировке, из-за которой не мог 
ни позвонить, ни даже забрать 
бумажник и документы из неза-
пертой машины… Они поверили, 
простили и были счастливы, что 
жив их сыночек.

А для приличного немецкого 
общества герр Моосхаймер теперь 
потерян навсегда. Остальное - дело 
его собственной совести.

Подготовил  
александр ЯГодкин.

Кто хочет найти,  
тот всегда найдёт

Познаётся в сравнении | Наш человек в германии Эмма Бавари сообщает
В Воронеже подсчитали горожан, пропавших без вести: в 2010 году 
в милиции получили заявления об исчезновении полутора тысяч 
человек. В следственное управление из них передали только 405 
заявлений. Такие заявления милиция принимает очень неохотно 
– кому нужна лишняя работа, к тому же не очень благодарная? 
Поэтому и отвечает обычно стандартно: погуляет и вернётся. 
некоторые действительно возвращаются. однако нераскрытых 
преступлений прошлых лет накопилось больше полутора тысяч. 
огромная стопка заявлений о пропаже человека привела к рас-
крытию 48 преступлений. а как с этим обстоят дела в Германии? 

Встреча 
партнёров
В Управлении Юго-Вос-
точной железной дороги 
состоялась IV ассамблея 
социальных партнёров 
«коллективный договор. 
итоги выполнения, зада-
чи. Поиск решений». 

Наталья НеКРыЛоВа

В ней приняли участие статс-
секретарь – вице-президент 
ОАО «РЖД» Сергей Епифан-
цев, начальник Юго-Восточной 
железной дороги Анатолий Во-
лодько и председатель Дорожной 
территориальной организации 
Российского профессионально-
го союза железнодорожников 
и транспортных строителей на 
Юго-Восточной железной дороге 
Константин Симонов. 

В рамках встречи обсудили во-
просы совместной деятельности 
Юго-Восточной железной дороги 
и отраслевого профсоюза в сфере 
социальной политики. Важно от-
метить, что в 2010 году на ЮВЖД 
не было зафиксировано ни одного 
коллективного трудового спора, 
а состоявшиеся на предприятиях 
итоговые конференции трудовых 
коллективов не выявили случаев 
недовольства исполнением кол-
лективного договора. Анатолий 
Володько отметил, что расходы 
на выполнение социальных обя-
зательств, предусмотренных кол-
лективным договором, в прошлом 
году составили почти два милли-
арда рублей, что на 50 миллионов 
больше, чем в 2009-м. Сергей 
Епифанцев подчеркнул, что тем-
пы роста заработной платы на 
ЮВЖД выше, чем в среднем по 
российским железным дорогам. 
О значимости выполнения со-
циальных обязательств говорил 
Константин Симонов:

- Руководство дороги и отрас-
левой профсоюз стремятся улуч-
шить условия и оплату труда не 
только в рамках коллективных 
договоров, но и сверх этих рамок. 
И если рабочие о чём-то нас про-
сят, мы всегда идём навстречу. 

Также железнодорожники 
обсудили и перспективы ис-
полнения коллективного до-
говора в этом году, в котором 
продолжится четвёртый этап 
реформирования железнодо-
рожной отрасли.
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Воронежкомплект
В целях успешного проведения полевых работ
компанией «Воронежкомплект» с 1 марта т.г. 

открыта горячая телефонная линия 
по приёму заявок от сельхозтоваропроизводителей 

по технике, оборудованию, запасным частям.
Доставка в филиалы в течение 24 часов.

Телефон: 8 (473) 263-28-59 (круглосуточно). Ре
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Не стать жертвой «зелёного змия»
здоровье | В Европейской клинике «Сиена-мед» предлагают эффективные методы борьбы с алкоголизмом

По-настоящему действенную мето-
дику борьбы с алкоголизмом практи-
куют в Центре терапии алкогольной 
зависимости Европейской клиники 
«Сиена-мед». 

- Алкоголь в нашей стране является 
скрытой причиной как минимум 30 
процентов мужских смертей, - гово-
рит научный руководитель клиники, 
доктор медицинских наук, профессор 
Вячеслав Куташов. - Увы, касается это 
не только маргиналов... Все больше 
молодых и успешных становятся жерт-
вами «алкоголизма выходного дня» и 
«вечернего алкоголизма». Начинается 
все с привычки после работы гасить 
стресс двумя-тремя бутылками пива 
или другой выпивкой - и так каждый 
день. Этого марафона организм не вы-
держивает... 

Алкоголизм – это не дурная при-
вычка. Это болезнь, которая разруша-
ет весь организм. В ее основе лежат 
биохимические, генетические, психо-
физиологические факторы. Лечить 
что-то одно – значит, не лечить ничего. 
Например, популярное в нашей стране 
кодирование – это способ заставить 
пациента жить в постоянном страхе: 
выпил – умер или попал в реанимацию. 
Окончания срока «кодировки» больной 

ждет как избавления от постоянного 
стресса. И когда этот день наступает, в 
большинстве случаев случается срыв, 
тяжелейший запой.

Некоторые пытаются лечиться 
всевозможными биологически актив-
ными добавками, которые реклами-
руются как «вернейшее средство от 
алкоголизма». Но суть проблемы они 
не меняют! Определенный эффект 
от их употребления может быть. Но 
причину болезни они не устраняют, 
а потому могут использоваться лишь 
как дополнение к основному курсу 
антиалкогольной терапии.

Выпить таблетку и вылечиться 
от алкоголизма – не получится! Ле-
чение – процесс долгий и сложный. 
Специалисты Европейской клиники 
«Сиена-мед» основной акцент делают 
на комплексном исцелении паци-
ента. Мы разработали специальную 
методику – причинно-следственную 
терапию, суть которой заключается 
в том, чтобы сначала выяснить глу-
бинные причины болезни, а потом за-
ниматься ее следствиями. Первичный 
прием пациентов осуществляют сразу 
несколько специалистов: нарколог, 
терапевт, психиатр, гастроэнтеролог, 
генетик. Они проводят многосторон-
нее обследование, ведь алкоголизм 
нередко влечет за собой целый спектр 

сопутствующих болезней. Замечу, что 
в рамках нашей клиники можно сдать 
более тысячи видов анализов, более 120 
методов функциональной, ультразву-
ковой, биохимической и компьютерной 
диагностики. Объем исследований 
занимает, как правило, всего один 
день. А курс лечения рассчитывается 
индивидуально, с учетом личностных 
характеристик и конкретных причин, 
приведших к болезни. 

От пациента, в свою очередь, требу-
ется соответствующий настрой и осо-
знанное желание отказаться от рюмки. 
К сожалению, многие рассчитывают 
на чудо-средство, которое вылечит их 
за несколько часов. И когда человека 
начинают убеждать, что проблема 
серьезная, и чтобы с ней справиться, 
нужны недели, месяцы, а в тяжелых 
случаях и годы, то он начинает откла-
дывать лечение «на потом», пытается 

найти быстрые методы или вообще от-
казывается от помощи. Мы стараемся 
переломить этот стереотип. В нашей 
клинике пациент может пройти путь 
от первого шага до самого последнего 
- выздоровления.

Следует помнить, что бывших 
алкоголиков не бывает. Алкоголизм 
- такое же хроническое заболевание, 
как, скажем, гепатит или панкреатит. 
Люди, больные ими, соблюдают меди-
цинские рекомендации: не едят жир-
ного, острого и так далее – и остаются 
в строю. Так же и алкоголик. Чтобы 
нормально жить, ему просто нельзя 
пить. Пациенты нашей клиники на про-
тяжении длительного времени после 
курса лечения находятся под нашим 
наблюдением. Все последующие по-
сещения – бесплатны. 

- Никогда и ничего не поздно, пока 
мы живы, - говорит Вячеслав Анатолье-
вич. - Алкоголизм, безусловно, самая 
большая проблема, с которой трудно 
справиться, применив лишь силу воли. 
Либо вы будете влачить жалкое суще-
ствование, либо возьмете свою жизнь 
в собственные руки. Посмотрев на мир 
трезвыми глазами, вы научитесь полу-
чать удовольствие от обычных вещей, 
общения и даже от природы. То, что 
алкоголизм не поддается лечению, - 
это самый настоящий миф. Никого не 
слушайте и идите к врачу!

Адрес клиники:
 г. Воронеж, ул. 60-й Армии, д. 22б, 
(ост. «Линия»), тел. 8-473-247-77-55, 
www.sienamed.ru

На правах рекламы.

По официальной статистике, средний россиянин ежегодно потребля-
ет 15 литров алкоголя в пересчёте на чистый спирт. В наркологиче-
ских учреждениях страны каждый год проходят лечение более трёх 
миллионов больных, из которых почти 80 процентов – алкоголики. Но 
там, как правило, занимаются выведением пациентов из запоев. А 
такие меры, как показывает опыт, дают лишь временный эффект. 

марина Калинина

Время
всмятку
Вернисаж | В воронежскую 
галерею «Х.Л.А.М» привезли 
видеоарт из Самары 

- Был сегодня в вашем областном музее 
имени И.Н.Крамского, очень там понрави-
лось! - неожиданно признался Владимир 
Логутов воронежским журналистам, при-
шедшим в галерею «Х.Л.А.М» на открытие 
его выставки «Внимание». Оказывается, 
один из самых известных российских видео-
художников, приезжая из родной Самары в 
другой город, всякий раз старается найти 
время для посещения местной художествен-
ной галереи. Да и связь его арт-проектов с 
живописной традицией гораздо теснее, чем 
может показаться на первый взгляд.  

Исследование механики зрения, вос-
приятия, взгляда, - вот задача выставки. В 
Воронеж попали несколько видеопроектов, 
созданных Владимиром в последние годы. 
Самый ранний, персонажем которого стал 
перекрёсток в Самаре, датирован 2005 
годом. Логутов призывает внимательно 
всматриваться в происходящее на экране, 
стать активным соучастником, в какой-то 
мере – и соавтором. Ну что такого, казалось 
бы: обычный перекрёсток, люди ходят, ма-
шины ездят, сыро. На трансляцию уличной 
веб-камеры похоже. Но если стоять у экра-
на и наблюдать, то можешь обнаружить (а 
можешь – и нет), что по улице прошли две 
одинаковые старушки. Или шёл человек, 
шёл, шёл, – и исчез. 

А по соседству на двух экранах – разные 
ракурсы одного волжского пейзажа. На 
левом – берег реки, по нему женщина в 
купальнике бродит, на другом берегу вид-
неется лес. С рекой происходит непонятное: 
кипит она, что ли? На экране справа – та 
же вода крупным планом. Так и есть – река 
кипит, в ней варится суп, а вот и лавровый 
лист вынесло на поверхность. 

- Здесь присутствует лёгкая ирония по 
поводу пройденной мной академической 
школы и традиции этюдов. Эта серия так 
и называется: «Волжские этюды», - объ-
ясняет автор. Затем он добавляет: 

- Образование мне очень много дало. Я 
и сейчас постоянно занимаюсь живописью 
– в основном абстрактной. 

Создавая видеоинсталляцию, Владимир 
Логутов пользуется и навыками, полу-
ченными во время учёбы. Отличие в том, 
что его нынешние «картины» - ожившие. 
А в одном, казалось бы, пространстве, у 
персонажей одной истории время течёт 
по-разному, и спутанность эта выглядит 
почти обыденно. Троица молодых людей, 
подпрыгнув, зависает в воздухе – то все 
вместе, то лишь кто-то из них; но слоняю-
щиеся за их спинами прохожие ничего не 
замечают. В какой-то момент за компанию 
с экспериментаторами замирает над землёй, 
раскинув крылья, самый обычный голубь, 
только что чинно прохаживавшийся где-то 
на периферии сюжета. 

На открытии выставки «Внимание» 
возле каждого экрана стояли девушки и с 
недоумением, но в то же время завороженно 
наблюдали. В какой-то момент у меня воз-
никло подозрение, что они надеются рано 
или поздно увидеть в кадре себя. 

Виталий черниКоВ

По первому зову
Служба «01» | Быть сильнее огня – правило лискинских пожарных

Одна из самых заметных лич-
ностей в ОГУ (служба спасения) 
ГПС пожарной части №70,  что в 
сельском поселении Средний Ико-
рец Лискинского муниципального 
района – пёс Лафет. Это имя дворня-
ге дали не случайно: так называется 
стационарный ствол, установленный 
непосредственно на крыше пожар-
ной машины. Лафет встречает и 
провожает пожарных, послушно реа-
гирует на все команды и всегда готов 
служить верой и правдой людям, его 
приютившим.    

А у людей – уйма своих забот. 
Ведь мы живём в зоне постоянного 
риска – нас окружает множество 
объектов, имеющих свойство вспы-
хивать в самый неожиданный мо-
мент. Так оно и случилось минувшим 
летом, когда засуха, накрывшая пол-
страны, отозвалась большим числом 
пожаров. 

4 августа горел лес и в окрест-
ностях лискинской Масловки. Два 
отделения ПЧ №70 во главе с на-
чальником Анатолием Махониным 
выехали на тушение. Пожар охватил 
около 200 гектаров смешанного леса. 
На село с молниеносной  быстротой 
надвигался верховой огонь. Анато-
лий Михайлович запросил поддерж-
ки пожарной авиации из Воронежа, а 

сам организовал тушение горевшего 
участка имеющимися силами.

Тем временем огонь угрожал не 
только Масловке, но и соседнему 
селу Духовое. Решение созрело мгно-
венно: прорваться через «огненный 
шторм» верхового пожара в село. И 
это было весьма своевременно, по-
тому что пришлось эвакуировать из 
зоны огня 29 человек. 

После этого пожарные начали 
тушить лес возле Духового. Там уже 
работало несколько подоспевших 
на подмогу пожарных расчётов 
из соседнего Бобровского района, 
Лисок, Воронежа и даже Луганской 
области (Украина). И огонь – от-
ступил. Свыше сотни жилых домов 
были спасены.

Но, отступив в Духовом, пожар 
вспыхнул с новой силой в окрестных 
сёлах, приблизившись к санаторию 
имени Цурюпы, двум детским оздо-
ровительным лагерям – «Ракете» и 
«Золотому Колосу». Здесь уже рабо-
тали шесть пожарных расчётов.

- Мы тогда несколько суток охра-
няли сёла, - вспоминает Махонин. 
– Пришлось нелегко, но  выстояли. 
Спасибо всему личному составу 
части и пожарным из других частей 
за слаженную и оперативную работу 
при тушении этого пожара.

Забегая вперёд, заметим, что 22 
февраля губернатор Воронежской 
области Алексей Гордеев вручил 

Анатолию Махонину правитель-
ственную награду – медаль «За 
спасение погибавших». 

Предупреждение чрезвычайных 
ситуаций, сложившихся в прошлом 
году, сегодня является повседневной 
работой пожарных. 

- Хватает  у нас и иных забот. На-
пример, мы оказываем помощь по-
страдавшим в ДТП, - говорит Анато-
лий Михайлович. –  Ибо недалеко от 
нашей части проходит федеральная 
трасса «Дон» М-4. Но отмечу: после  
её капитального ремонта ЧП на доро-
ге стало гораздо меньше.  А обычная 
наша повседневка – горящие хоз-
постройки, лесная подстилка. Реже 
– жилые дома. Действует тут, как 
говорится, человеческий фактор.

Тем, кто знакомится с этой частью, 
невольно обращает внимание на об-
разцовый порядок в ней. В боксах  - 
готовая к вызову пожарная техника. 
В учебном классе – новая мебель. 
Уютно в столовой. Аккуратно и в 
служебных помещениях. 

- Стараемся бережно относиться к  
своему имуществу, - поясняет Махо-
нин. – К тому же недавно к нам по-
ступило современное спасательное 
оборудование. Так что к выполнению 
любой боевой задачи мы готовы. В 
этом году уже спасено имущество 
граждан почти на полтора миллиона 
рублей. 

Пожарные Среднего Икорца ве-
дут и большую профилактическую 
работу. Летом при части действует 
лагерь «Юный спасатель». По-
жарные рассказывают ребятам о 
специфике их работы, учат  тому, 
как правильно себя вести в случае 
возникновения ЧС. Как обращаться 
с огнетушителем.  Была и эстафета - 
дети раскатывали пожарные рукава, 
надевали «боёвку» (боевую одежду 
пожарного).

- Многие из них потом становятся 
пожарными, - говорит Махонин. 
– Кстати, в нашей части почти все 
– местные ребята. Совсем недавно 
к нам на службу пришли Александр 
Рощупкин и Роман Любкин. Ждём 
нового пополнения. 

- А вакансии есть?
- Нам обещали выделить ещё пять 

штатных единиц - события минувше-
го лета нас многому научили. 

В прошлом году среднеикорец-
кие огнеборцы 137 раз выезжали 
на тушение различных пожаров. В 
этом – ликвидировали уже шесть. 
Но впереди – лето.

И каждый раз, когда звучит сиг-
нал тревоги, провожает выезжающих 
на борьбу с огнём талисман части 
– Лафет. Потому он садится возле 
бокса и терпеливо ждёт, когда по-
жарные вернутся в часть.

На снимке (слева направо, верхний ряд): зам. начальника части Р. Рощупкин, 
водитель В. Зайцев, начальник части А. Махонин, водитель С. Сенчихин и 
пожарный А. Сенчихин. Нижний ряд (слева направо):  пожарный Р. Любкин, 
командир отделения С. Иванов держит любимца части пса Лафета,  пожар-
ный С. Рощупкин.

Сергей КройчиК
Средний Икорец, Лискинский район

Контрольные экземпляры с публикациями  
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 2390088. Ул.Комиссаржевской, 4а;  ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

По расценКам «КоммУны»

«ЛиПецКая газеТа»
«орЛовсКая Правда» 

«ТамбовсКая жизнь» 
«воЛьная КУбань»

Краснодарский край

Вы можете сделАть зАяВку НА рАзмещеНие 
реклАмы 

В гАзетАх:

«ФаКТ» г. брянск

Реклама

в редакции газеты

КЗС-1218
(двухбарабанный. Двигатель 330 л.с.; пропускная 

способность по хлебной массе – не менее 12 кг/с;  
производительность по зерну - не менее 18 тонн  

в час бункерного зерна; жатка 7 метров;  
тележка для транспортировки жатки)

4600  
тыс.руб.

КЗС-812
(двигатель 260 л.с.; пропускная способность  

по хлебной массе – не менее 8 кг/с;  
производительность по зерну - не менее 12 тонн  

в час бункерного зерна; жатка 6 метров;  
тележка для транспортировки жатки)

3500
тыс.руб.

КСК-600 2870 тыс.руб.

КДП-3000 1128 тыс.руб.

Косилка-плющилка КПП-4,2
Косилка КИНФ-1500

485 тыс.руб.

154 тыс.руб.

Cнабженческая компания

АГРОТЕХНОПАРК: 
Воронеж, ул. Дорожная, 36и. 
Тел./факс: (473) 
263-28-59 (многоканальный), 
272-44-75, 276-30-88, 239-11-33. 
http: //www.vapk.ru
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Лиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

комбайны «Полесье»

Воронежкомплект

СкиДки!

СубСиДии

Техника на постоянно 
действующей выставке

реклама

поздравительная открытка

Администрация Новохопёрского муниципального района поздравляет 
почетного гражданина Новохопёрского муниципального района  

Александра Трофимовича Шепеленко
Уважаемый Александр Трофимович!
Примите самые теплые и сердечные поздравления с юбилейным днем  рождения! 
Трудолюбие,  целеустремленность и полная самоотдача, внимательное отношение к людям, уме-

ние понимать их чаяния и нужды помогли Вам сделать многое для экономического и социального 
развития Новохоперского района. Ваш трудовой путь отмечен множеством званий и наград. Вас 
отличают доброта и щедрость, ответственность к порученному делу, высочайший профессионализм 
и богатый жизненный опыт.

  Желаю Вам и в дальнейшем оставаться человеком светлого оптимизма, неувядающего жизнелю-
бия, а также верным другом тем, кто Вас окружает. Крепкого  здоровья, долгих лет жизни, большого 
личного счастья и благополучия Вам и Вашим близким!

С глубоким уважением,

глава администрации Новохоперского муниципального района В.Т. Петров.

Управление Судебного департамента 
в Воронежской области  

 ИНФОРМИРУЕТ:
7 апреля  2011 года вступает в силу  Федеральный закон  Российской Федерации от 

05.04.2010 года № 51-ФЗ  «Об упразднении некоторых районных судов Воронежской об-
ласти», согласно которому подлежат упразднению 9 районных судов  Воронежской области, 
в их числе: Верхнемамонский, Верхнехавский, Воробьевский, Каменский, Петропавловский, 
Репьевский и Терновский районные суды, которые передают относящиеся к их ведению вопро-
сы осуществления правосудия в юрисдикцию соответственно Павловского, Новоусманского, 
Калачеевского, Лискинского, Богучарского,  Острогожского, Грибановского районных судов, 
а также упраздняются  Ольховатский и Подгоренский районные суды с передачей  вопросов, 
относящихся к их ведению, в юрисдикцию   Россошанского районного суда. 

   Доступ населения  к правосудию в связи с упразднением вышеперечисленных районных 
судов ограничен не будет. В зданиях и помещениях упраздняемых судов продолжится осу-
ществление приема граждан,  заявлений, жалоб, рассмотрение судебных дел, рассмотрение 
ходатайств и иные процессуальные действия. То есть по всем  вопросам осуществления право-
судия гражданам следует обращаться по прежнему месту нахождения суда, но свои заявления 
нужно будет адресовать суду, юрисдикция которого распространяется на территорию данного 
района. 

 Границы судебных участков и деятельность мировых судей остаются без изменений.

16-18 марта в Экспоцентре «Агробизнес Черноземья» 
Воронежского госагроуниверситета проводится  
5-я агропромышленная выставка 

«аГроСезон - 2011. 
Современная техника и технологии 
в земледелии и животноводстве». 

На выставке будут представлены:  
сельскохозяйственная техника и оборудование, семена, 

средства защиты растений, услуги для АПК.
г.Воронеж,  
ул. Тимирязева, 13а.
Тел./ факс: (473)  
253-85-50, 253-69-47.
E-mail: admin@expo.vsau.ru  
http://www.expocentr.vrn.ru
реКлама

открытое акционерное общество «Автоколонна 1747»
проводит

годоВое общее собрАНие 
АкциоНероВ

Повестка дня собрания:
Отчет о финансово-хозяйственной деятельности пред-

приятия за 2010 год.
Утверждение годовой бухгалтерской отчетности за 

2010 год.
Отчет ревизионной комиссии за 2010 год.
Продажа имущества для погашения задолжностей.
Избрание ревизионной комиссии.
Избрание совета директоров.
Утверждение аудитора.
Об обращении в рО рСФр ЮЗр с заявлением об освобож-

дении общества от обязанности осуществлять раскрытие 
или предоставление информации, предусмотренной за-
конодательством рФ о ценных бумагах.

Собрание состоится 18 апреля 2011 г. в 16 часов по 
адресу: ул.Космонавтов, д.6. Телефон 263-28-08.

совет директоров.

Вниманию ВетераноВ морской службы!
Региональная общественная организация «Колыбель русского военного флота» 

проводит 19 марта в 14.00 в городском центре «Музей-диорама» 

мероприятия, посвящённые 
105-й годовщине подводных сил России.

В программе:
1. Открытие обновленной выставки в Зале морской славы.
2. Просмотр документальных кинолент «Подводные силы России вчера, сегодня, завтра…»

оргкомитет.
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